

## ASSOCIATIONS



### AIDES

Créée en 1984 et reconnue d'utilité publique en 1990, **AIDES** est la première association française de lutte contre le sida.

Dès son origine, l'objectif de l'association a été de réunir les personnes touchées directement ou indirectement par le sida afin de leur permettre de s'organiser face à ce nouveau fléau.

La philosophie est de dire que les personnes infectées ou affectées ne sont pas là pour faire de la figuration, elles sont là pour initier et mener des actions, participer de façon active aux systèmes de santé et être associées aux grandes décisions de santé publique qui les concernent. Et c'est l'union qui fait la force.

[Site internet](#)



### ACTIF SANTÉ

**ACTIF SANTÉ** est un réseau national de Personnes Vivant Avec le VIH ou le Virus d'une Hépatite. **Il a pour philosophie de :**

- Re-mobiliser les malades en les aidants à sortir de l'isolement
- appliquer la déclaration de Denver pour que les personnes atteintes soient respectées, puissent consulter et participer aux décisions qui les concernent.
- favoriser l'éducation par les pairs parce que l'expérience de la vie avec le virus fait acquérir une « expertise ».
- informer sur les traitements, les effets secondaires, la recherche thérapeutique.

[Site Internet](#)



### Chrétiens et Sida

Cette association a pour missions : Accompagnement des PVVIH, prévention, intervention en milieu scolaire et participation à des réseaux collectifs. Chrétiens & Sida est actif en France (métropole et outre-mer), en Belgique et en Afrique.

- 30 groupes locaux avec des actions de terrain spécifiques
- des partenariats avec des associations de lutte contre le sida en Afrique
- des actions de sensibilisation auprès de communautés de migrants
- des formations auprès de larges publics (responsables religieux, jeunes, familles, ...)
- des moyens de communication et d'information :
  - » Un journal de réflexion trimestriel et un supplément Afrique annuel
  - > Une lettre interne régulière
  - > Des manifestations locales et nationales
  - > Un portail Internet « Chrétiens & sida » est actif en France (métropole et outre-mer) en Belgique et en Afrique.

[Site internet](#)



### Le Collectif Inter associatif Sur la Santé de Bretagne

#### Missions :

- Informer les usagers du système de santé sur leurs droits en matière de recours aux établissements et aux professionnels de santé ainsi qu'aux organismes de protection sociale (assurance maladies et mutuelles ou assurances complémentaires).
- Former des représentants d'usagers afin de les aider à jouer un rôle actif dans les instances où ils siègent, en rendant leur présence à la fois reconnue et pertinente
- Observer en continu les transformations du système de santé, analyser les points posant problème et définir des stratégies communes pour obtenir des améliorations dans l'accueil et la prise en charge des personnes et ce quelle que soit la structure
- Communiquer ces constats et nos revendications pour confronter le CISS en tant qu'interlocuteur privilégié et représentatif des usagers du système de santé, afin de toujours porter avec plus de force la défense d'une prise en charge optimale de ces derniers.

[Site Internet](#)



**ENIPSE**

L'Association historique « LE SNEG » a été créée en 1990 par **Bernard Bousset** soutenue par d'autres exploitants militants. En 2013, l'association a changé de nom et de mode de fonctionnement. Elle est rebaptisée ENIPSE, Equipe Nationale d'Intervention en Prévention et Santé pour les Entreprises. Son activité s'articule autour de la prévention et de la santé communautaire.

Cette expérience acquise de l'association SNEG, aujourd'hui ENIPSE, en matière de prévention du VIH, des autres Infections Sexuellement Transmissibles et dans la promotion de la santé des populations fréquentant les établissements LGBT est reconnue par le monde associatif et institutionnel VIH. L'ENIPSE poursuit son projet associatif basé sur l'échange et la compréhension de l'autre. Elle porte des projets globaux de santé auprès de toutes les populations fréquentant les établissements festifs.

#### Site internet



**ORSB**

L'Observatoire Régional de Santé de Bretagne contribue à une meilleure connaissance de l'état de santé de la population bretonne et des facteurs qui le déterminent. Il est engagé dans la réalisation d'études avec de nombreux partenaires : services déconcentrés de l'état, établissements de santé, collectivités territoriales ...

**Missions - Activités :** L'ORSB s'est donné pour mission de contribuer à l'élaboration et à la mise en œuvre de la politique de santé au niveau régional :

- Recensement, diffusion des informations sur l'état de santé de la population et son environnement : en 1985, l'ORSB a publié un répertoire des organismes du domaine sanitaire et social et un catalogue de références bibliographiques en santé publique.
- Promotion des études épidémiologiques ; deux publications sont prévues pour 1986 : réalisation d'un enregistrement des tumeurs digestives ; étude sur l'incidence, la perception et la résolution des problèmes de santé dans un canton du Morbihan.
- Participation à l'élaboration de la politique de santé au niveau régional : mise à disposition d'informations, aide méthodologique, avis technique, formation.

#### Site internet



**IREPS**

**L'Instance Régionale d'Education et de Promotion de la santé (IREPS) Bretagne est une association loi 1901 à but non lucratif.**

Elle a pour objet la promotion de la santé et de la qualité de vie en Bretagne par l'action auprès : des publics prioritaires, des professionnels et des bénévoles des secteurs sanitaires, sociaux, médico-sociaux et éducatifs et dans tous les domaines favorisant l'accès à la prévention, aux soins et à la qualité de vie de la population bretonne.

[...] De façon à connaître l'ensemble des besoins des territoires de santé de la région Bretagne, elle intervient tant sur le plan départemental que sur le plan régional. (Statuts, 2011)

#### Site Internet



**Liberté Couleurs**

Liberté Couleurs intervient dans le domaine de la prévention des conduites et comportements à risques chez les jeunes.

#### Site Internet



**Les Nouelles**

La particularité de l'Association Les Nouelles vient du fait que ce sont des personnes malades et en situation de handicap qui ont elles-mêmes créé en 1953 les bases de l'institution. Au fil des ans, l'évolution de la réalité sociale élargit le projet des fondateurs :

- Rassembler les personnes malades et handicapées et œuvrer pour la reconnaissance de leur existence.
- Faire vivre un projet de rencontre et d'hébergement temporaire.
- Proposer de nouveaux services de promotion et d'intégration des personnes par l'hébergement et le travail.

Principe : « **Donner à chacun la possibilité d'être davantage acteur de sa propre vie** »

#### Site internet

